

## Editorial

Desde este número, la Revista ha encontrado un nuevo lugar institucional y disciplinario. Luego de 10 años de pertenecer a la Facultad de Ciencias Humanas, ya que allí se inscribía el Departamento de Psicología, hemos pasado a formar parte de la reciente creada Facultad de Psicología de la Universidad Nacional de San Luis, Argentina.

No está de más decir que pudimos ser quienes somos, porque conformamos durante años la Facultad de Ciencias Humanas. Porque allí encontramos el apoyo necesario para poner en marcha esta publicación que está pronta a iniciar su onceavo año. Sólo tenemos palabras de agradecimiento a la Facultad de Ciencias Humanas, a los colegas y a los amigos.

Ahora bien, no ha sido un simple trámite cambiar de facultad, como puede serlo el cambio de la filiación institucional en la portada de la Revista. Ha sido un cambio sustancial, en el que la Psicología Política, sus investigaciones, su transmisión de conocimientos a los alumnos, su particular foco respecto de las discusiones sobre la psicología, la política, la formación de profesionales, el rol de las universidades, el trabajo comunitario, el sustento epistemológico y también las publicaciones en la Revista, conllevaron a que el equipo de esta Universidad que trabaja en torno a dicha disciplina fuera un actor protagonista y distintivo en el hecho político de la creación de la facultad. La insistencia en pensar, desde la Psicología Política, también a la política de la Psicología, ha sido una marca característica que este equipo ha compartido con otros grupos colegas de Latinoamérica, y la predisposición a accionar en el campo institucional ha sido consistente con esta delimitación epistemológica e ideológica.

Conjuntamente con otros colegas que se fueron plegando generosamente, el proyecto de la creación de la Facultad surgió en el equipo de Psicología Política. Se dio en el contexto de la creación de otras Facultades –hecho que también nos enorgullece- propuesto por la gestión rectoral actual y sobre la base de acuerdos políticos y académicos que nos permitieron llegar a ser quienes somos como Facultad.

Y acá no se puede soslayar un hecho significativo: desde la psicología política se trabajó en política universitaria. Con una apuesta fuerte. Se definieron espacios, debates, discusiones, conflictos. Que no es un hecho inaudito, eso está claro. Las gestiones de las unidades académicas no han necesitado de la psicología política para organizarse, gestionarse y funcionar durante 54 años, que es la edad de la carrera de Psicología de esta Universidad.

Pero sí es significativo que luego de más de diez lustros no se hubiera presentado un proyecto para crear la Facultad de Psicología, cuando en el país el proceso había comenzado en la Universidad de Buenos Aires, hace 28 años, y había continuado en otras cinco universidades nacionales (Rosario, Córdoba, Mar del Plata, La Plata, Tucumán).

También es llamativo que desde la Reunión de AUAPSI de Junio de 1991, en la Universidad Nacional de Córdoba<sup>1</sup>—cuando se creó la Asociación- se expresó lo siguiente: “El tema convocante de la reunión de Córdoba fue la ‘jerarquización de la carrera de Psicología’. Otros ítems considerados en esa ocasión refirieron a la revisión curricular, a la inserción institucional y al análisis de la gestión académica y administrativa de las distintas casas de estudio”. Sin embargo, desde aquella reunión pasaron 21 años hasta que se presentó el proyecto de creación de una Facultad de Psicología, en el marco de la UNSL.

También fue llamativo el modo en que, durante la tramitación de los apoyos para dicho proyecto, se guardó silencio desde la gestión de AUAPSI en ese momento, que no son más que los decanos de las unidades académicas de psicología de las demás universidades nacionales.

Pero la convicción acerca de lo que hacíamos, nos permitió reforzar las certezas respecto de lo que buscábamos. Aún cuando fuimos fuertemente cuestionados.

Actualmente la Facultad de Psicología goza de excelente salud. Y la Revista Electrónica de Psicología Política también.

Atentamente.



Dr. Elio Rodolfo Parisi

---

<sup>1</sup> Ver: [http://auapsi.psyche.unc.edu.ar/index.php?option=com\\_content&view=article&id=24&Itemid=19](http://auapsi.psyche.unc.edu.ar/index.php?option=com_content&view=article&id=24&Itemid=19)